

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año 11

Miércoles 31 de Octubre de 1900

Núm. 347

LA SEGUNDA SALIDA

Así titula *El Imparcial* un notable artículo, que publica en su número de ayer, y en el que se ocupa del programa expuesto por la Unión Nacional en el meeting celebrado en Cádiz.

En sus propósitos—dice el colega—de agitar la opinión, de sacudir la masa social para que despierte de su somnolencia, de utilizar á tal fin derechos que para algo y á costa de grandes sacrificios han sido conquistados, sólo hallamos causas y motivos para aplaudir.

Nuestras inquietudes y nuestras dudas—añade,—empezaron cuando pasamos de lo adjetivo á lo sustantivo, del procedimiento á la afirmación.

El Sr. Paraiso ha prometido economías en los presupuestos hasta llegar á los cien millones de disminución en los gastos; rebaja al mínimum de la contribución de consumos; reducción del descuento de los empleados; aumento de consignación para obras públicas; mejoras en el ejército y marina y protección á las fuentes de la riqueza nacional.

El cuadro es por demás atrayente; la perspectiva encantadora. Pero ¿cómo va á realizar todo eso el Sr. Paraiso? El modo de practicar esta obra maravillosa de taumaturgia ha quedado en el misterio.

Sin embargo, don Basilio debe tener presente que los tiempos que corre son poco dados á lo maravilloso. Antes de preguntar hoy "quién y cuándo", se pregunta "cómo y por qué?"

De esto último no da cuenta nadie. Y es precisamente de lo que pende el asunto y en lo que estriba la dificultad.

¿En qué va á hacer los cien millones de economías la Unión Nacional? ¿En la Deuda? Después de haber descontado el 20 por 100 del cupón á los tenedores de aquella, tal empresa es difícil; pero ¡en fin! si se ha pensado en ello, se debe decir con toda claridad.

¿En el ejército, que entre activo, reserva y clases pasivas se lleva más de 200 millones de pesetas? Es muy difícil, casi imposible, hacer más economías que hoy se hacen con la amortización de vacantes. Además el Sr. Paraiso ha prometido, no empeorar sino mejorar la suerte de los militares, y aquello, sería todo lo contrario.

¿En la marina? Aunque con presupuesto más reducido ocurre lo propio.

¿En el clero? ¡Si no se hace volar el Concordato no se producirá considerable economía!

¿En Obras públicas? Es poco

lo que se gasta en ellas, y el jefe de la Unión ha prometido favorecer su desarrollo.

¿En enseñanza? Es el presupuesto más pobremente dotado. Aun suprimiéndolo todo, la cantidad obtenida así no nos sacaría de apuros.

¿En Correos y Telégrafos? ¿En la administración de justicia, en descubierto siempre para mengua de su nombre respecto de jurados y testigos? ¿En el personal de Hacienda para que se recaude menos? ¡Pues todo lo que fuera de eso queda para los servicios públicos, viene á ser poquisima cosa.

¿No está la clave ahí? ¿Tiene otra el Sr. Paraiso? Preséntela. El país le dará privilegio de invención. Pero ese programa se parece, como un huevo á otro, á los que tenían en 1868 los partidos políticos. La diferencia está en que han pasado desde entonces treinta y dos años, llenos de costosísimas diferencias. Las alucinaciones de esa clase no están de moda ya.

A pesar de todo, hemos de reconocer que la retórica, de cualquier clase que sea, tiene siempre mercado en nuestro país.

¡Oh santas gentes!—decía Juvenal de los egipcios, viéndoles adorar las cebollas—¡les nacían dioses hasta en sus huertos!

¡Oh dichoso país!—se puede decir de España—¡Hasta de las fábricas de espejos le salen retóricos!

¡Con éstos y las partidas carlistas, que brotan como los espinos, arreglados!

INDIRECTAS

Telegrafían de la Coruña:

«Dícese que los republicanos no se prestan á hacer el juego de Romero Robledo, como se supone.»

Pues mire usted: no son tan tontos como yo creía.

El antiguo representante de Paraiso en Cádiz D. Pedro Rojo, ha publicado un manifiesto en el que pone como un trazo á su representado.

No son muchos, no señor, los que forman el partido; pero da gusto de ver lo bien que están avenidos.

Copio:

«Continúan funcionando en Valladolid las tablas reguladoras, con más afluencia de compradores cada día.»

Aquí ocurrirá lo mismo, pues sería cosa muy rara que habiendo carne barata la quisieran pagar cara.

El P. Cobos.

Información militar

EN CORDOBA

Ha sido nombrado para desempeñar el cargo de presidente de la Junta inspectora de provisiones el Teniente Coronel del Regimiento Infantería de la Reina D. Manuel Benedicto, y por ausencia ó enfermedad el de la propia

clase del Regimiento Lanceros de Sagunto D. José Togores Arjena.

Mañana, día de Todos los Santos, vestirán de gala las tropas de la guarnición, izándose el pabellón nacional en los edificios militares.

La revista de comisario del mes entrante se pasará el día 2 ante el Comisario de Guerra de segunda clase; don José Martínez.

El servicio de transeuntes en el próximo mes de Noviembre estará á cargo del 2.º Depósito de caballos semestales.

El médico mayor D. Domingo Gomez y González, con domicilio en la Portería de la Sta. Clara, núm. 1, desempeñará el servicio sanitario en el próximo mes.

Se ha autorizado al jefe del detall de esta comandancia de la Guardia Civil para que reclame por adicional al ejercicio cerrado de 1898-99 el importe de las indemnizaciones devengadas por el capitán de la misma comandancia D. Severino Rodríguez Manzano.

Para los Industriales

Reuniones de los gremios

En el local que ocupan las oficinas de la Administración de Hacienda de esta provincia se reunirán el viernes próximo, á las horas que á continuación se expresan, y á fin de proceder á la elección de Síndicos y Clasificadores, los siguientes gremios:

Tarifas cuarta.—Sección de Artes y Oficios.—Clase 6.ª.—Número 42.—Barberos, á la una de la tarde.—Clase 7.ª.—Número 80.—Herreros y cerrajeros, á las dos de la tarde.—Clase 8.ª.—Número 96.—Sastres sin géneros, á las tres de la tarde.

Dos catástrofes

Terremoto

Un telegrama de Caracas dice que en la mañana de anteayer se sintió en aquella capital un espantoso terremoto.

Las pérdidas originadas por el fenómeno sísmico son enormes, y muy sensibles las desgracias personales.

Hasta ahora hay noticia de 30 muertos y muchos heridos.

El presidente de la República de Venezuela, sorprendido dentro de su casa por el temblor de tierra, se arrojó desde una ventana, fracturándose una pierna. La población, poseída de pánico, acampa en las plazas y paseos.

Se han cerrado las iglesias, escuelas, oficinas y demás edificios públicos.

Descarrilamiento

Telegrafían de Nueva York dando cuenta de una espantosa catástrofe.

Dicen que un tren del ferrocarril del Norte del Pacífico descarriló en Livingston (Montana), resultando ocho viajeros muertos y 21 heridos.

MIÉRCOLES

31

OCTUBRE

Calendario

anecdótico

UN PUNTO BASTA

Para demostrar la seguridad que algunos sabios tienen en sus descubrimientos, refiérense infinidad de anécdotas.

Sócrates y otros sabios no menos enérgicos y expresivos en sus afirmaciones, han legado á la posteridad no pocas frases que pintan perfectamente el estado de su ánimo en ciertos momentos, pero ninguno tan científicamente expresivo como Arquímedes, quien después de quemar las naves enemigas de su Patria por medio de los espejos llamados «ustorios», fué llamado por el jefe, quien le preguntó que qué había hecho.

—Cuanto pude—respondió. Tanto puedes?—le preguntaron, y él entonces, refiriéndose á su famosa teoría de la palanca, contestó:

—Puedo tanto, que yo solo movería la tierra. Dame un punto de apoyo y yo moveré el mundo.

(Prohibida la reproducción)

PLUMADAS

UNA MARCHA

El telegrafo con su laconismo de siempre no había comunicado el orden de marchar dejando aquel destacamento, donde nuestra presencia no era muy necesaria.

En el silencio de la noche rasgó el aire el marcial sonido de diana y momentos después el toque de llamada nos reunía en la calle, á la par que se abrían las puertas de las casas vecinas asomando por ellas cabezas llenas de curiosidad.

Era preciso al rayar el día empezar la marcha y actividad febril notóse en seguida en las diversas casas, que constituían el cuartel provisional de todas las fuerzas.

La estancia de mi compañía en aquel pueblo había sido bastante larga, y todos tenían creados lazos de afecto con los indígenas.

Jóvenes todos desde el capitán al rancharo, y con educación muy esmerada los más, no es extraño que las jóvenes de aquel pueblo hubiesen accedido á aceptar el amor que les ofrecieran.

La vida de ejercicios prácticos de una unidad de cuerpo técnico no hace olvidar sus deberes militares y todos al despedirnos de nuestras amadas y de la vida de delicias que en el pueblo pasamos, nos sentimos enardecidos en el fuego que lleva á los corazones el amor patrio.

El jefe dió el orden de marchar y en la explanada que formaba la plaza principal del pueblo, murió apagado el toque de corneta al estruendoso grito de ¡Viva España!

Minutos después nos hallábamos en el campo, y al formar en columna de viaje, volvieron á estallar las risas y las explosiones de alegría. Mas bien que un puñado de hombres que va á batirse, parecía aquel núcleo un cortejo nupcial que saborea de antemano las diversiones que á la juventud ofrece un festín de bodas.

Aureliano G. Chaced.

Ingleses y boers

Londres 29.

Un despacho de Pretoria anuncia el fallecimiento en aquella ciudad del Príncipe inglés Cristián Víctor, víctima de una enteritis.

Dicho Príncipe había tomado parte en la guerra del Transvaal como oficial del ejército.

Telegrafía el general Roberts que el día 27 atacó en Knox á las fuerzas del general De Wet, que habían emprendido la retirada después del combate de Frederickstad, causando en las

mismas grandes bajas y apoderándose de dos de sus cañones.

Londres 30.

Según telegramas de Kimberley, los boers se mueven en los alrededores de aquella población, hallándose tan próximos á la misma, que las tropas de la guarnición permanecen constantemente día y noche sobre las armas, habiéndose redoblado la vigilancia, ante el temor de un ataque ó de una sorpresa.

TAURINA

La temporada de 1900

Durante la temporada taurina que acaba de terminar, se han verificado en las plazas de España, Francia y Portugal más de 400 corridas de toros, en las que tomaron parte matadores de alternativa.

Se han inaugurado tres plazas: la de Arenas de Barcelona, Sanlúcar de Barrameda y Tetuán, (Madrid).

El espada que más corridas ha torreado ha sido Fuentes, pues pasan de 70. En número sigue Mazantini, pues aunque tenía más contratadas el diestro Algabeño, éste perdió muchas á consecuencia de la cogida que sufrió en la plaza de Badajoz.

Después sigue Bombita mayor, y á éste le sigue Bombita petit, Quinto y Montes, continuando por orden Lagartijillo, Minuto y Dominguito (que en paz descanse).

Siguen á éstos Litri, Parrao, Bonarillo, Félix Velasco (á este último le hizo perder buen número de corridas la grave cogida que sufrió en la plaza de Jerez el día 29 de Junio), Villita, Guerrerito, Faico, los cordobeses Machaquito y Lagartijo, Padilla, Papehillo, Bebe-chico y Valentín.

Se han otorgado durante la expresada temporada las alternativas á Bebe-chico, Lagartijo y Machaquito, en Madrid; Valentín, en Murcia, y Potoco en Cádiz.

Los hechos salientes que merecen consignarse son la trágica muerte de Dominguito y la inesperada retirada del Minuto.

Los diestros que más graves cogidas han sufrido fueron Velasco, Litri, Valentín, Parrao, Algabeño, Machaquito, Bombita, Lagartijo, Padilla, Lagartijillo, Fuentes y Montes.

Para los Secretarios Municipales

NOVIEMBRE

MEMORANDUM

Se satisface el cuarto trimestre de contingente provincial, y el de consumos, los Ayuntamientos que estén concertados.

Si los consumos son por reparto, debe hacerse éste para que á fin del mes quede terminado.

Se forma la relación de deudores que retienen granos al Pósito, enviando dos ejemplares al Gobernador civil.

Se forma el padrón, de carruajes de lujo.

Se envían á la Junta provincial los presupuestos de material de las Escuelas Públicas.

El 1.º de Noviembre deben estar terminadas las subastas de consumos.

En la primer quincena de este mes debe acabarse el expediente de reparto del Pósito que debió empezar en Octubre.

El día 10 debe remitirse á la Administración de Hacienda, el expediente de subasta de la renta de consumos.

El 13 debe estar terminado, para exponerse al público por ocho días, el padrón de edificios y solares que se debió empezar el 15 de Octubre.

A partir del día 30, hasta el 5 del mes siguiente debe remitirse á la Delegación de Hacienda el padrón de carruajes de lujo.

Antes del 30 deben estar formalizados los expedientes de subasta y arriendo de consumos.

Termina el 30 el plazo para que pasen revista los reservistas y recluta.

Conviene además tener en cuenta que por Real orden se ha dispuesto que interin no se deroguen ó reformen las disposiciones vigentes, subsiste el período de ampliación de los presupuestos municipales ordinarios, que deberá durar en lo sucesivo desde primero de Enero hasta el 30 de Junio de cada año y que los presupuestos adicionales á que se refiere el artículo 141 de la ley de 2 de Octubre de 1877, se formarán por los Ayuntamientos lo mismo que el correspondiente general refundido en el mes de Agosto de cada año y se comunicarán en lo sucesivo al gobernador el día 15 de Septiembre, á los efectos del artículo 150 de la citada ley municipal.

FEMINISTA

LIGA DE MUJERES CONTRA EL ABURRIMIENTO

Recientemente se ha constituido en Inglaterra una Sociedad, que cuenta desde el día en que se formó con el concurso de las más linajadas personalidades de la aristocracia inglesa.

Dicha Sociedad se intitula *Liga contra el aburrimiento* y se compone exclusivamente de mujeres.

La *Republique Francaise* publica la relación de los agravios que han movido á las socias fundadoras á adoptar dicha iniciativa, y que son los siguientes:

«Los hombres disponen de gran número de distracciones de todas clases, sin contar sus ocupaciones cotidianas.

«Tienen mil sitios en donde reunirse: el café, la sala de armas, el casino, etcétera. Pero ¿quién se ocupa de distraer un solo momento á las mujeres, á esas infelices, eternamente sacrificadas?

«Las visitas, los hijos, los cuidados del hogar constituyen el círculo... ¿dentro del cual se ven obligadas á girar perpétuamente. Se quejan con razón y á voz en cuello de la sociedad en que viven, y solicitan un remedio contra el spleen que las abrumba.

«Llegan hasta ofrecer una prima importante al que presente la lista más completa de los medios honestos de distracción que estén al alcance de una mujer ociosa.»

Sépanlo los psicólogos y moralistas que no estén al corriente con el casero.

TIERRA ANDALUZA

LA CALAVERA

Comenzaban á brillar las amarillentas luces de los faroles...

Era la noche de los Santos. La noche triste; la más triste del año.

Crucó con lento andar el atrio de la Mezquita incomparable. En las alturas de la torre, las lenguas de bronce daban al viento fúnebre canción. Sus resonancias se desvanecían entre los encorvados ramajes de las palmeras y entre las copas de los naranjos; después de chocar con los muros y en los arcos de airoso perfil, tenues, agónicas, extintas casi, como impelidas por otras nuevas y más potentes, huían esparciendo, muy debilitado, el estremeceador pregón de la muerte...

Al meterme en el originalísimo bosque de columnas, tras mí, azotando los relieves del cancel, cayó pesadamente recia cortina.

Las andorreras gentes iban y venían, perdiéndose unas veces entre las sombras, bañadas otras por el amarillento

fulgor de los cirios, que llameaban en torno de negros túmulos.

Cierto rapazuelo, sucio y desgreñado, apartaba en sus manos las candentes gotas de un cirio. En el coro resonaban los imponentes cantos funerales y las gemidoras trompeterías del órgano...

Sobre el vivo claror de fastuosa capilla, recortábanse bravamente los hierros de la verja. Fulgían las hojarascas del retablo, alumbradas por la intensa fogata de cien blandones; la luz juguetaba en los negros terciopelos de los muros y charolaba los mármoles de las columnas...

Coronando el lujoso tumulto, cubierto por soberbias coronas de plumas y de flores naturales, ví una calavera; roeas y siempre vivas le ornaban las sienes.

¡Flores y huesos!...

¡Hermosura y fealdad!...

¡Juntos, en grotesco maridaje, un signo de vida y un signo de muerte!

¡Juntas, la alegría y la tristeza!

Así, el pueblo, la noche primera de Noviembre, junta también la fiesta de la vida y la fiesta de la muerte, las alegrías y las penas; y gime, y se alborozas; y se viste de blanco para la orgía, y se enluta para ir al cementerio...

¡Oh, sí, aquella pelada calavera, con las sienes oprimidas por la girnada de flores, simboliza bien la insensata pasividad con que reímos y lloramos en esa noche!

Cuando de nuevo miré aquel macabro juguete, parecióme ver fulgar despreciativa mirada de sus órbitas vacías y dibujarse en su boca irónica sonrisa...

Sí, reía, reía siniestramente la pelada calavera... De su boca salió una voz extraña; respondiendo á las ideas que me desgarraban el alma con el ansia insaciable que los hambrientos buitres desgarran la carne putrefacta, dijo:—

Mis rosas blancas y mis amarillas siempre vivas son la vida, lo agradable, lo que no perdura... Yo, soy lo insensible, la muerte, la nada... ¡tu fin!

¡¡Tu fin!!

Al escuchar esto, columbré una visión: la de mi cadáver... Y al verlo, más que nunca, sentí apego á la vida.

Marchéme del templo.

Cuando atravesaba el anchuroso Patio de los Naranjos, lanzó una lechuza, desde la torre, su canto fatídico...

Julio Pellicer.

POESIA

COPLAS DE JORGE MANRIQUE

I

Recuerde el alma dormida,

avive el seso y despierte,

contemplando

cómo se pasa la vida,

cómo se viene la muerte

tan callando;

cuán presto se va el placer,

cómo después de acordado

da dolor;

cómo, á nuestro parecer,

cualquiera tiempo pasado

fué mejor.

II

Y pues vemos lo presente;

cómo en un punto se es ido

y acabado,

si juzgamos sabiamente

daremos lo no venido

por pasado.

No se engañe nadie, no,

pensando que ha de durar

lo que espera

más que duró lo que vió,

porque tolo ha de pasar

por tal manera.

III

Nuestras vidas son los ríos

que van á dar en el mar,

que es el morir,

allí van los señorios

derechos á se acabar

y consumir.

Allí los ríos caudales,

allí los otros medianos

y más chicos;

allegados son iguales

los que viven por sus manos

y los ricos.

Crónica Provincial

En la noche del 25 al 26 fué robada la casa comercio de D. Félix Fraile, vecino del Viso.

Para penetrar en ella el autor del robo perforó una de las puertas con una barrena, descorriendo el cerrojo que le servía de cierre. Una vez dentro, se apoderó de quinientas pesetas que había entre el cajón dedicado al producto de la venta y unos sacos que existían en un rincón del mostrador, siendo de ellas 65 pesetas en plata y lo restante en calderilla.

Practicadas diligentes gestiones por la Guardia civil, la mañana del 27 fué detenido Santiago Fernández León, arriero, en el momento de subir al coche correo para Alcaracejos, ocupándosele sesenta pesetas 47 céntimos, cuya procedencia no pudo justificar.

Practicado un reconocimiento en su casa, se pudo rescatar la cantidad robada, que fué reconocida por los dependientes de la casa por la multitud de céntimos que había mezclados con botones y otros objetos propios del comercio en que se verificó el robo.

El individuo con la cantidad, una navaja que le fué ocupada y una barrena que ofrecía señales de haber servido recientemente, fué puesto á disposición del Juzgado del Viso.

Crónica Local

Acopios

La Dirección general de obras públicas ha señalado el día seis del próximo mes de Diciembre, á la una de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de las obras de terminación del trozo noveno de la carretera de Montoro á Rute, cuyo presupuesto de contrata es de 91.805 pesetas 52 céntimos.

La subasta se celebrará ante la expresada Dirección, hallándose en ella terio y en todos y en este Gobierno civil el presupuesto, condiciones y planos correspondientes.

Se admitirán proposiciones en el Negociado correspondiente del Ministerio y en todos los Gobiernos civiles de las provincias hasta las cinco de la tarde del día 1.º de Diciembre.

Regreso

Ha regresado á esta capital nuestro estimado compañero en la prensa de la localidad, D. Pedro Alcalá-Zamora.

Gremio

Siendo más de diez los individuos que ejercen la industria de venta de tocino y jamones al pormenor fuera del Mercado público, la Administración de Hacienda ha acordado que constituyan gremio, señalando para que así se verifique el día 3 de Noviembre próximo á las dos de su tarde.

Concurso

Se celebrará de postores el día quince de Noviembre próximo á las diez de la mañana, en el cuartel de la Remonta de esta plaza, para adjudicar, por medio de proposiciones sueltas, el descoste de los conejos existentes en la dehesa de La Huelga, del término del Carpio, que tiene arrendada dicho establecimiento.

Registros

En este Gobierno se han solicitado doce pertenencias para una mina de hierro, con el título de *El Curro*, sita en el término de Baena y paraje nombrado Fontesuela del cortijo Peñas de Vilches, y doce para otra del mismo mineral, con la denominación *La Bravía*, enclavada en el término de Fuente Obejuna y sitio conocido por dehesa del Soto.

Lotería

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. *Valentín & C.ª*, Banqueros y Expendeduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

Canon

La cobranza de canon por superficie de minas se verificará en Córdoba desde el día 1.º al 20 de Noviembre próximo, y en las zonas donde radican las minas desde el 26 al 31 del mismo mes.

Traslados

Ha sido trasladado á esta Audiencia el Magistrado de la de Málaga D. Ricardo Muñoz, y á esta vacante á don Luis de Villarraso, magistrado de la de Córdoba.

Sébase

Las hojas timbradas para la expedición de telegramas, se expendirán desde mañana en las oficinas de telegrafos.

D. E. P.

Hoy, á las tres y media de la tarde, ha recibido cristiana sepultura el que en vida fué don José Valero, padre de nuestro distinguido amigo D. Alfredo.

Reciba éste y su apreciable familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Rareza

Ha llamado la atención el día de hoy un pequeño ciervo que arrastraba por las calles de esta capital un cochecito canastilla.

Personal

Ha sido trasladado el ayudante primero de la División hidrológica del Guadalquivir D. Manuel Ruiz Martín de esta población á Málaga, y á ocupar su lugar viene de Málaga el ayudante segundo don Jorge Origoni.

Cosas de empresas

Las compañías que surten á Córdoba de fluido eléctrico no se contentan con el servicio tan detestable que tienen y no cesan de causar molestias al público.

En muchos sitios en los que hacen reparaciones se dejan las escaleras para estorbo de transeúntes y recreo de los muchachos.

Por cierto que anoche la dejaron en un sitio en el que se podía escalar perfectamente el patio de una casa y fué precisa la intervención del brigada para que el guardia nocturno de la calle Hornillo se diese por entendido del hecho que le denunciaron.

Lo sentimos

Momentos antes de cerrar nuestra edición hemos sabido que nuestro apreciable amigo y compañero D. Nicolás Montis, redactor de *El Español*, se ha sentido enfermo esta tarde sufriendo un fuerte ataque al corazón.

Repetimos el epígrafa y hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Monte de Piedad

El lunes próximo tendrá lugar en dicho establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en las oficinas central y sucursal primera durante el mes de Marzo último.

Escuelas

Por el Rectorado de este distrito se anunciarán en breve á concurso de traslación las escuelas siguientes, que corresponden á esta provincia: Lucena, con 1.650, y Montilla (auxiliaria), con 825 (de niños).

Carcabney, con 1.100, y La Victoria y Montilla (auxiliaria), con 825 (de niñas).

Lucena, con 1.650; Montilla, con 1.375 y Aguilar (auxiliaria), y Cabra (auxiliaria), con 825 (de párvulos).

Blasfemos

Ayer tarde detuvieron los agentes del cuerpo de vigilancia á cuatro sujetos que blasfemaban en la vía pública.

Denuncias

La guardia municipal denunció el día de ayer 16 cabezas de ganado cabrio que se hallaban pastando sin la autorización competente en el arroyo de la Fuensanta y al carrero de la remonta que entró por la calle Santa María de Gracia que están empedrando.

A la cárcel

Han ingresado hoy en este establecimiento cuatro habituados á cumplir quincenas y un reclamado por el Juez de Instrucción.

Valientes

Dos sujetos armados de valor llegaron ayer á una casa *non sancta* de la calle José Zorrilla y á viva fuerza, después de golpear á las pupilas, sacaron á tres de ellas de paseo.

Continuaron su odisea en un carruaje promoviendo escándalo y disparando un tiro de revólver en el Campo de la Merced. Al querer detenerlos por este hecho el guardia núm. 33, lo encañonaron poniéndole un revólver en el pecho, marchándose después en el carruaje. La guardia municipal logró á las ocho de la noche recoger el revólver.

Viajeros

Hotel Suizo.—Entrada: Mr. George Russell, de Australia.—Salida: D. Isidro Martínez y familia, á Sevilla.

Fonda del Carmen.—Entradas: Don Rafael López, de Marchena.—D. Tomás del Río, de Aguilar.—Salidas: Don Francisco González y familia, á Córdoba.—D. Antonio Sánchez y señora, á Espejo.—D. Enrique Trigo, á Valencia.

Chirinola

En una barbería:
—Me está Ud. desollando vivo. Yo no puedo sufrir más. ¿Dónde se encuentra el maestro?

—Ha salido á que lo afeiten.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—† La Fiesta de Todos los Santos.—Pasado, la conmemoración de los fieles difuntos, y Sta. Eustaquia, virgen y mr.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la Parroquia de San Juan, por D. Juan Antonio Carmona, en sufragio por sus difuntos.—Pasado, en la misma parroquia, por la ilustrísima Sra. D.ª Ana González Villarino, en sufragio por sus difuntos.

—Mañana predicará en la Santa Iglesia Catedral el M. I. Sr. Dr. D. Manuel González Francés, Canónigo Magistral.

—Mañana primero de Noviembre, se celebrará en el Santuario de nuestro excelso Custodio el Arcángel San Rafael, la solemne fiesta que anualmente dedica á tan augusto protector de Córdoba una piadosa familia, en acción de gracias por no haber experimentado esta capital ninguna desgracia personal, con motivo del terrible terremoto ocurrido en igual día de 1755.

Oficiará una lucida orquesta, estando encargado del sermón el Sr. Dr. D. José Blanco Sancha, Rector y Cura párroco del Salvador y Santo Domingo de Silos.

Los señores sacerdotes que quieran, pueden celebrar el día 2 de Noviembre el santo sacrificio de la Misa en la capilla de San Acasio, de la Santa Iglesia Catedral, aplicándola en sufragio de las almas de los muy ilustres señores D. José Gadeo y Subiza, barón que fué de San Calixto; D.ª María de los Dolores Gamero y Civico, baronesa viuda que fué del mismo título; sus hijos D. Enrique, D. Federico, y su hija política D.ª Eloisa Raón y Valle de Gadeo.

Las misas que se celebren el día tres de Noviembre en la capilla del Espíritu Santo, de la Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas por el eterno descanso de las almas de los excelentes señores Condes de Gavia y Teniente general Conde de las Quemadas.

Todas las Misas que se celebren el día dos del próximo Noviembre, de siete de la mañana en adelante, en la capilla de la Asunción de la nave del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas en sufragio por el alma del Sr. D. Atanasio Saenz de la Torre y Molinos, que falleció en el Señor el 12 de Diciembre de 1898.



Comidas para el 1.º de Noviembre

ALMUERZO.—Huevos escalfados.—Lenguados con vino blanco.—Torrijas de maíz.—Callos á la tartara.—Filetes á la zaragozana.—Postres.

COMIDA.—Sopa de sémola.—Roda-ballo á la holandesa.—Carne de cerdo cocida y frita.—Pierna de carnero asada.—Carpota de peras.—Postres.

Filetes á la zaragozana.—Se preparan el día anterior, y se untan con aceite y mostaza para empanarlos el día siguiente; después se tuestan bien en el horno sirviéndolos sobre cogollos de brecolera cocidos y rociados con un poco de vinagre.

Carne de cerdo cocida y frita.—Después de haber cocido un buen trozo de

carne magra de cerdo, se corta en dedos y retiene unos quince minutos con sal, perejil, pimienta y vinagre; se envuelve cada dedo en harina y se frie en aceite bien caliente.
(Prohibida la reproducción.)

Sección Comercial

VALORES EN BOLSA
Cotización del 30 de Octubre de 1900.
4 por 100 interior fin de mes, 68'10.
—Id. id. contado, 68'20.—Id. exterior, 75'00.—Acciones del Banco de España, 500'00.—4 por 100 amortizable, 00'00.—Cubas de 1886, 82'20.—Id. de 1890, 68'50.—Obligaciones sobre aduanas 5 por 100, 102'00.—Id. del Tesoro 5 por 100, 000'00.—Id. de Filipinas 6 por 100, 00'00.—Francos, 33'25.—Libras, 00'00.

Mercado de Córdoba

DATOS FACILITADOS EN LAS OFICINAS MUNICIPALES

Cotización del 13 de Octubre
Arroba de aceite, á 48 reales.—Fanega de trigo duro, de 47 á 50.—Idem blanquillo, 45 á 47.—Cebada, á 27.—Habas morunas á 42.—Alpiste á 95.—Garbanzos tiernos, de 80 á 120.—Idem duros, de 47 á 48.—Habas de aguadubz á 50.—Id morunas á 42.—Alpiste 59.—Garbanzos tiernos 80 á 120.—Id. duros 47 á 48.

Mercado de Lucena
Aceites finos, de 48 reales en adelante la arroba.—Corrientes, de 47 á 47'12.—Trigo, de 54 á 56 reales fanega.—Cebada, de 28 á 29.—Habas, á 48.—Garbanzos, de 50 en adelante.
El mercado de aceites, encalmado, y con tendencia á la baja, El de cereales, firme.
Las faenas de siembra han comenzado en inmejorables condiciones.

Mercado de Baena
Trigo, de 50 á 54 reales fanega.—Cebada, á 28.—Habas, á 46.—Alpiste,

á 50.—Yeros, á 50.—Guijas, á 42.—Escalaña, á 24.—Maiz, de 42 á 44.—Garbanzos, de 55 á 60.—Aceite, á 48 reales arroba.

Pasatiempos

CHARADA
Prima, apellido. Segunda, otro apellido. La tres, otro apellido y el todo pinta propia de una res.

COMBINACIÓN
Sustituídos esos signos por letras (vocales las estrellas y consonantes los puntos) han de dar un tiempo de verbo activo, primera conjugación, tercera persona, singular, del presente de indicativo.
Esto en sentido de derecha á izquierda. Al contrario, de izquierda á derecha, ha de leerse exactamente lo mismo.

TARJETA ANAGRAMA

Miro meses debe P. T.

Combiar las precedentes letras ordenadamente, para que resulte algo de verdadera actualidad.

(Las soluciones, en el próximo número)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR
LA-MI-NA
AL JEROGLIFICO
MONÓTONO
Á LA COMBINACIÓN
ROMA, RAMO, MORA, AMOR

Han acertado la charada: Una dama, Pierabrás, Don Hermógenes, El sordo, Tirabeque y Rompetechos.

Espectáculos

Gran Teatro
Compañía cómico-dramática de D. Manuel Espejo
Función para mañana 1.º de Noviembre de 1900
13.ª DE ABONO
1.º Sinfonía.
2.º El drama fantástico religioso en 7 actos: Don Juan Tenorio.
A las ocho y media.

PALUDISMO Para hacer desaparecer toda clase de fiebres palúdicas, por rebeldes que sean, tómense las píldoras febrífugo-tónico-reconstituyentes y antisépticas de César, que son las mejores de todas las conocidas. Depósito general, en la farmacia de su autor D. Teodoro César López, Villanueva del Rey (Córdoba).—Venta en Córdoba, en la farmacia y droguería de D. José de la Linde, Diego León y Alfonso XIII.—Caja de 80 píldoras, 6 pesetas. Medias cajas, 3 pesetas.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Personales
Madrid 31 (6'10 m.)
Ha sido aplazada la combinación de gobernadores.
El Sr. Pidal ha aceptado la embajada del Vaticano.

Peligros
La Prensa madrileña se opone á las nuevas concesiones solicitadas por la compañía del ferrocarril de Bobadilla en la bahía de Algeciras.

Los carlistas
Madrid 31 (7 m.)
Confirmase oficialmente que

las partidas reconcentradas en Berga forman un núcleo de unos ochocientos.

Ayer tarde se internaron en las montañas perseguidos por fuerzas de caballería.

En el encuentro que tuvieron cerca de Manresa, los carlistas tuvieron dos muertos y once heridos.

En Badalona se han hecho dos nuevas detenciones.

El alcalde de Tortosa se ha comprometido á mantener el orden solo con los municipales.

Madrid 31 (8 m.)
En Barcelona se continúan practicando registros.

Los detenidos ascienden á veinticinco.

En el parque de dicha capital ha ocurrido una explosión de cartuchos y ha resultado herido un artillero.

Madrid 31 (9'35 m.)

Telegrafian de Barcelona que se han ausentado de aquella capital muchos conocidos carlistas.

En Torre Baro se ha encontrado una caja que contiene documentos de interés y entre ellos ciento veintiseis nombramientos de otros tantos cabecillas y una lista de seiscientos comprometidos.

Un soldado lo entregó todo al Capitán General de Cataluña.

Lotería Nacional
Madrid 31 (12'50 t.)

Los números agraciados con los premios mayores en el sorteo

celebrado hoy, han sido los siguientes:

Con 100.000 pesetas 26.997
Con 40.000 2.796
Con 20.000 27.617
Con 1.000 5.066.—24.995.—14.622.—25.001.—25.460.—7.910.—6.989.—6.742.—4.072.—13.744.—18.806.—5.936.—356.—29.546.—4.362.—8.066.—20.967.—1.684.—21.630.—29.166.—3.814.—26.374.—5.249.—3.565.—12.058.—10.060.—11.226.

De Marina
Madrid 31 (1'50 t.)

El general Ramos Izquierdo ha jurado el cargo de Ministro de Marina.

Se ha comprometido á confeccionar el presupuesto de dicho departamento con veintiocho millones.

Más de los carlistas

Las tropas continúan persiguiendo el núcleo de carlistas de que hablo en telegrama anterior.

Según informes oficiales, Berga se halla incomunicada.

El Jefe del movimiento reside en Vallcebre.

Dimisión aceptada

Ha sido aceptada al general Polavieja la dimisión que tenía presentada.

Le sustituirá el general Despujols.—Mencheta.

Córdoba.—Tip. "La Verdad," Librería, 18

IV		RESÚMEN		ÚNICA	
	Pta.	Cts.		Pta.	Cts.
Importan los productos.	8	96			
Idem los gastos.	2	87			
Líquido imponible.	6	09			

De la anterior cuenta resulta para la hectárea de secano dedicada al cultivo de monte, pinar, encinar y alcornoque asociados en este término municipal, un líquido imponible de seis pesetas nueve céntimos en clase única.

ENCINAS		ÚNICA
Producción anual de madera $P = \frac{3'192}{25} (1 + 0'01 (25 + 1))$		0'161
Suma de altura		12'20
Número de árboles en que se han medido		5
Altura media		2'44
Suma de diámetros cuadrados en 5 árboles.		0'3547
Diámetro cuadrado medio.		0'07094
Sección media del tronco del árbol tipo.		0'05572
Volumen del cilindro correspondiente.		0'136
Coefficiente mérfico.		1
Volumen del tronco y ramas principales.		0'136
Cuadrado del número de pies maderable medido.		25
Id. del id. de id. no maderables		576
Relación entre el cuadrado de los maderables y la suma de cuadrados.		0'04
Número de pies maderables en una hectárea		2
Volumen de existencias maderables en una hectárea.		0'272
Turno, años.		150
Crecimiento anual.		0'01
Producción anual de madera $P = \frac{0'272}{15} (1 + 0'005 (150 + 1))$ ms		0'002
Volumen de leña en hectárea (no maderable mitad), esteros.		6'120
Turno, años.		50
Crecimiento anual.		0'05
Producción anual de leña $P = \frac{6'120}{50} (1 + 0'025 (50 + 1))$		0'278
Suma de producciones de bellota, hectólitros		1'066
Número de pies que se han medido		29
Producción media anual por pie.		0'0367586
Id. id. id. por hectárea.		1'58
Engorde producido (véase cuenta encinar), arrobos.		0'258
ALCORNOCOS		
Suma de altura		31'50
Altura media		3'50
Parte útil.		320
Suma de cuadrados de diámetros, m ²		0'7580
Número de pies en que se han medido.		9

LA JUSTICIA

REVISTA JURÍDICA

Órgano oficial de los Ilustres Colegios de Abogados de Córdoba, Salamanca y Granada
Oficinas: Maese Luis 11, Córdoba

Inamovilidad, independencia e idoneidad en los Tribunales.
Dignidad, estimación y reconocimiento para la Abogacía.

TEXTO

a) *Boletín*: se publica los días 5, 15 y 25, en 8.º, 8 ó más páginas y cubiertas; comprende:

- I. Sección oficial de dichos Colegios de Abogados.
- II. Artículos de actualidad.
- III. Disposiciones ministeriales: notas de la *Gaceta*.
- IV. Ruegos y preguntas.
- V. Noticias.
- VI. Movimiento de personal.
- VII. Índice bibliográfico.

b) *Revista*: se publica el último día de cada

mes, en 8.º; 48 ó más páginas, cinco fotografías en papel caucho y cubierta; comprende:

- I. Apuntes bibliográficos.
- II. Teoría del Derecho: Artículos doctrinales.
- III. Estudios legales.
- IV. Revista de Revistas.
- V. Libros y folletos.
- VI. Cuestiones prácticas.
- VII. Ecos de todas partes.

c) *Biblioteca*: dos tomos semestrales.

- I. Legislación escogida: Leyes y Reglamentos, 200 a 300 páginas.
- II. Síntesis de legislación: 160 a 200 páginas.

Suscripción

España, un trimestre	6 pesetas.
Id. un año	20 "
Extranjero, un semestre	16 francos.
Id. un año	25 "

Pago anticipado

Las suscripciones se cuentan por trimestres y años naturales.

A los suscritores de "La Justicia,"
SE LES ENVIA GRATIS

La ley y Reglamento del impuesto de utilidades, y
Las nuevas tarifas de la contribución industrial y del comercio.
Se les despacha gratis todas las consultas jurídicas de interés propio; y
Se les abona el 10 por 100 del precio de todos los libros que en las cubiertas del *Boletín* y la *Revista* se anuncian.

Oficinas: Maese Luis 11, Córdoba

RAFAEL GONZÁLEZ

VINOS FINOS DE LOS MORILES

AGUARDIENTES DE RUTE Y CAZALLA

José Zorrilla núm. 11

Córdoba

Sellos de Cauchú superiores

Se hacen de todas clases. Precios económicos

Imprenta y Papelería "La Verdad," Librería, 18

Invitación para participar a la próxima

Gran Lotería de Dinero

500,000
Marcos ó aproximadamente
Pesetas 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

1	Premio a Marcos	300000
1	Premio a Marcos	200000
1	Premio a Marcos	100000
1	Premio a Marcos	75000
2	Premios a Marcos	70000
1	Premio a Marcos	65000
1	Premio a Marcos	60000
1	Premio a Marcos	55000
2	Premios a Marcos	50000
1	Premio a Marcos	40000
1	Premio a Marcos	30000
1	Premios a Marcos	20000
16	Premios a Marcos	10000
56	Premios a Marcos	5000
102	Premios a Marcos	3000
156	Premios a Marcos	2000
4	Premios a Marcos	1500
612	Premios a Marcos	1000
1030	Premios a Marcos	300
36053	Premios a Marcos	169
20963	Premios a Marcos	250, 200, 150,
		148, 115, 100, 78, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 49.010 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 68.990 billetes gratuitos importa

Marcos 11,618,400

ó sean aproximadamente

Pesetas 19,000,000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 69.010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, ascende en la tercera a 60.000, en la cuarta a 65.000, en la quinta a 70.000, en la sexta a 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 500.000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en esta gran Lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correos remitidos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, ostendidas a nuestra orden ó en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10
1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga a los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Noviembre de 1900

Valentín y C.^a

Hamburgo

Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida

	UNICA
Diámetro cuadrado medio m ²	0 0843
Diámetro medio m ²	0'29
Area de la sección exterior, m ²	0 066113
Id. de la id. interior diámetro menos 0,06 metros m ²	0 04155
Diferencia, m ²	0 02458
Volamen del corcho en el pie tipo m ³	0 078656
Producción de corcho por hectárea y corta, m ³	0'315
Turno, años.	8
Producción anual de corcho en hectárea, m ³	0'039
Su peso a razón de 240 kilogramos el metro cúbico, kilgrms.	9'36
Corcho útil para la venta el 50 0/0, kilogramos.	4'68
De 1.ª calidad la tercera parte, id.	1'56
De 2.ª id. la id. id. id.	1'56
De 3.ª id. la id. id. id.	1'56
Volumen de madera en el árbol tipo m ³	0'145
Id. de id. en una hectárea, m ³	0'580
Turno, años.	150
Crecimiento anual.	0'01
Producción anual de madera, m ³	0'007
Volumen de leña en una hectárea (coeficiente 2) m ³	1'160
Crecimiento anual.	0'05
Turno, años.	50
Producción anual de leña m ³	0'053
Suma de producciones de bellota, hectólitros.	1'058
Producción media anual por pie, id.	0'118
Id. id. por hectárea, id.	0'472
Engorde producido, arrobas.	0 0684
Los pastos como en el monte bajo.	

Nota 3.ª Gastos

	UNICA
Habitación para los animales. Proporcional a las arrobas de engorde a 4 metros ² por a. Superficie correspondiente a 0'3264 arrobas.	1 3056
Coste anual a razón de 0'64 pesetas metro cuadrado, pesetas.	0 84
Guardería; la tercera parte que en el encinar, y los demás gastos semejantes.	

II

Cuenta de productos

	UNICA
	Pts. Cts.
Por 0'161 m ³ de madera de pino a 4 50 pesetas.	0 72
Por 0'002 m ³ de madera de encina a 22'27 pesetas.	0 04
Por 0'009 m ³ de madera de alcornoque a 5 pesetas	0 04
Por 0'331 esterios de leña de encina y alcornoque a 2'61 pts.	0 86
Por 0 326 arrobas de engorde producida por la bellota a 10 pesetas.	3 26
Por los pastos de monte bajo.	2 45
Por la caza.	0 33
Por 1'56 kilogramos de corcho de 1.ª a 32'61 pesetas.	0 51
Por 1'56 id. de id. de 2.ª a 26'09 id.	0 41
Por 1'56 id. de id. de 3.ª a 21'74 id.	0 34
Total productos.	8 96

III

Cuenta de Gastos

	UNICA
	Pts. Cts.
Habitación para los animales de engorde.	0 84
Casa del guarda.	0 20
Guardería.	1 22
Tala.	0 43
Seguros. 2 0/0 del producto bruto.	0 18
Total gastos.	2 87